

ORIENTACION BIBLIOGRAFICA SOBRE ECUMENISMO

El Ecumenismo en el magisterio de la Iglesia Católica (1846-1967). Estudio histórico-bibliográfico

(Continuación)

CARLOS GARCÍA CORTÉS

Pío XII (1939-1958).

Bajo este Pontífice el Ecumenismo católico comenzó a hacerse mayor de edad, con disposiciones francamente positivas emanadas de Roma. Preocupado Pío XII por los problemas humanos y sus soluciones a escala universal, no pudo por menos de dar amplia cabida al Ecumenismo en su pensamiento.

Su interés por las Iglesias de Oriente queda reflejado en diversas Encíclicas de primer rango: "*Orientalis omnes*", "*Orientalis Ecclesias*", etc.; en la preocupación por los cristianos perseguidos tras el telón de acero después de la Guerra mundial; en los trabajos de codificación del nuevo Derecho Oriental (Cf. a este respecto J. A. MORÁN, *El nuevo Derecho de la Iglesia Oriental*, "Rev. Esp. de Derecho Canónico" 13, 1958, 115-144).

Las relaciones con las Iglesias de la Reforma se incrementan, recibiendo el mismo Papa a personalidades del mundo protestante. Ante el auge del Movimiento ecuménico, se renuevan las precauciones anteriores (*Monitum Cum comperitum*; Encíclica *Humani generis*); pero con la Instrucción del Santo Oficio de 1949 *De motione oecumenica* se hizo un profundo impacto en todas las Iglesias, pues —aparte de las naturales prevenciones de este Organismo— presenta claramente por vez primera una apertura ante el Ecumenismo, estimulando positivamente a los Obispos para organizar activamente el trabajo por la unidad. El diálogo con los no católicos a nivel privado se incrementa; en 1952 se crea una Conferencia católica para problemas ecuménicos, dirigida por Mons. Willebrands, que estudia los temas doctrinales tratados por el Con-